
 

VERKEHRSVEREIN ALTENDORF 

 

PROTOKOLL 

47. Generalversammlung 2023 

 
Ort: Restaurant Mühlebach, Altendorf 

Datum/Uhrzeit: 6.4.2023, 19.30 

 

Anwesende Vorstand VVA: 

• Michael Gnos, Präsident 

• Jürg Steinegger, Vize-Präsident 

• Patrizia Lazzarini, Tourismus 

• Julia Koller, Presse und Kommunikation 

• Patrick Züger, Projekte 

• Jolanda Fleischmann, OK Begegnung am Berg 

• Visnja Florijan, Projekte 

• Simon Rüttimann, Kassier 

 

Entschuldigt Vorstand VVA: 

• Sandra Hollenstein, OK Weihnachtsmarkt 

• Mario Dobler, Aktuar 

• Thomas Ziegler, OK Weihnachtsmarkt



 



 

Traktanden:  
 

1. Begrüssung und Präsenz 
 
Michael begrüsst alle Anwesenden zur 47. GV und stellt den Vorstand kurz vor.  
Speziell begrüsst werden:  

o Markus Suter, Alt-Säckelmeister, Vertreter der KLS 
o Samuel Blaser, ehemaliges Vorstandsmitglied 
o Beat Keller, Gemeindepräsident Altendorf 
o Pius Marty, Präsident Genossame Schillingsrüti 

 

2. Wahl von zwei Stimmenzählern 
 

Als Stimmenzähler werden Thomas Züger und Markus Suter vorgeschlagen und mit Applaus gewählt. 
Es sind 32 Anwesende, das absolute Mehr liegt damit bei 17 Stimmen.  
 

3. Protokoll der 46. Generalversammlung 
 
Zum Protokoll der letztjährigen GV sind keine Einwände eingegangen. 
Das Protokoll wird genehmigt.  
Michael Gnos dankt Aktuar Mario Dobler für das präzis geführte Protokoll.  

 

4. Jahresbericht des Präsidenten  
 
Nach den Coronajahren konnten 2022 endlich wieder Veranstaltungen durchgeführt werden.  
 
Osterhasenaktion:  
Die Osterhasenaktion wurde erstmals durchgeführt. Beim Suchspiel wurden an vier Standorten Ostereier 
versteckt, die in der Bäckerei Knobel gegen einen VVA Osterhasen eingetauscht werden konnten. Die 
Aktion war ein voller Erfolg und stiess auf grossen Zuspruch bei der Bevölkerung. Die übrig gebliebenen 
Osterhasen wurden im Altersheim Altendorf verteilt.  
 
Begegnung am Berg:  
Die Begegnung am Berg fand am 25.6.2022 mit einer Rekordteilnehmerzahl statt. Den Besuchern konnte 
wiederum ein abwechslungsreiches Programm bei bestem Wetter geboten werden. Der 
Wettbewerbspreis kam den Einscheller Altendorf zu Gute. Mitorganisatorin Jolanda Fleischmann bedankt 
sich bei Pius Marty für die wiederum unkomplizierte Zusammenarbeit. 
 
T-shirts:  
Der Vorstand ist seit Sommer 2022 mit neuen Vereins-Shirts ausgestattet. Die T-shirts stammen vom 
Märchler Jungunternehmen Edelvetica aus Tuggen.  
 
Weihnachtsmarkt:  
Auch am Weihnachtsmarkt 2022 konnten Rekordzahlen verbucht werden. Mit 120 Ständen und einem 
abwechslungsreichen Programm samt Samichlaus konnten alle Anwesenden einen wunderschönen 
Anlass geniessen. Die Feedbacks von Besuchern und Standbetreibenden war durchwegs positiv.  
 
Sattelegg-Shuttle:  
Der Sattelegg-Shuttle konnte bereits zum zweiten Mal durchgeführt werden. Gemeinsam mit Eberhard 
Carreisen konnten die Shuttle-Fahrten sowohl im Sommer als auch erstmals während der Herbstferien 
angeboten werden. Das Angebot wurde rege genutzt. Der Verkehrsverein bedankt sich für die 
Unterstützung bei Swisscasino Zürichsee. 
 
Fitnessparcours Bewegig:  



 

Der 2021 eröffnete Bewegungs-Parcours ist offen und erfreut sich grosser Beliebtheit. Die Posten werden 
regelmässig kontrolliert und kleinere Verbesserungen direkt vorgenommen. An jedem Posten sind die 
Übungen per QR-Code und Video-Verlinkung einsehbar. 
 
Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen.  

 

5. Jahresrechnung/Bilanz 

Simon Rüttimann begrüsst alle Anwesenden und präsentiert den Kassa-Bericht von 2022. 

Die Einnahmen setzen sich aus einem Betrag von CHF 40‘000.00 von der Casino Zürichsee AG zusammen, 
welche für eigene Projekte genutzt wurden, sowie Beiträgen von Mitgliedern, der Gemeinde und dem 
HGV. Der Weihnachtsmarkt hat zudem Einnahmen im Umfang von CHF 6‘520.00 generiert. Somit 
betragen die Einnahmen insgesamt CHF 63‘602.90. 

Bei den Ausgaben sind folgende Projekte zu verzeichnen, welche durch das Casino finanziert wurden: 
-Weihnachtsmarkt 
- Begegnung am Berg 
- Sattelegg Shuttle 
- 1050 Jahre Altendorf (anstatt Ironman Switzerland) 
- 100 Jahr FCLA 

Zudem wurde eine Osterhasenaktion durchgeführt und der Bewegungs-Parcours musste unterhalten 
werden. Insgesamt kamen somit Ausgaben: im Umfang von CHF 52‘977.29 zum Tragen. 

Der Gewinn betrug für das Jahr 2022 entsprechend CHF 10‘625.61, 

Das Bilanztotal weist ein Vermögen von CHF 67‘225.73 aus. 

Rechnung wurde durch Stefan Egli und Marcel Städler geprüft und als korrekt geführt abgenommen. 

Die Rechnung wurde einstimmig von der Versammlung genehmigt.  

6. Festsetzung des Jahresbeitrages 

Der Vorstand wird die Jahresbeiträge nicht verändern Diese sollen wir in den vergangenen Jahren wie 
folgt bleiben: 

o Einzelmitgliedschaft: CHF 20.00 

o Familienmitgliedschaft: CHF 30.00 

o Firmenmitgliedschaft: CHF 50.00 

 Der Vorschlag des Vorstandes wurde einstimmig angenommen.  

 

7. Budgetantrag: 

Kassier Simon Rüttimann stellt das Budget 2023 anhand einzelner Budgetposten vor. Es wird ein Gewinn 
von CHF 5‘800.00 budgetiert. 

Michael Gnos bedankt sich bei Simon Rüttimann für die kompetente Führung der Vereinsrechnung. 

Das Budget wird einstimmig von der Versammlung angenommen.  
  



 

 

8. Wahlen 

Wiederwahl Vorstand: 

o Julia Koller 

o Mario Dobler 

o Simon Rüttimann 

o Patricia Lazzarini 

o Michael Gnos 

Wiederwahl Rechnungsrevisor: 

o Stefan Egli 

Neuwahlen:  

o Sarah Keller 

o Roman Anderau  

Alle Wieder- und Neuwahlen werden einstimmig bestätigt. 

 

9. Vorschau Anlässe und Projekte 

Begegnung am Berg: 24.6.2023 

Shuttlebus Sattelegg: Sommer- und Herbstferien, jeweils am Mittwoch, Samstag und Sonntag 

Weihnachtsmarkt: 25.11.2023 

Fitnessparcours Bewegig: Das ganze Jahr offen 

Bike- und Wanderkarte: an verschiedenen Orten erhältlich, digital oder auf Website 

 

10. Varia  

André Pichler stellt folgende Frage:  

Am Weihnachtsmarkt kommt es jeweils zu einem grossen Gedränge in den engen Gassen. Wird künftig 
etwas unternommen, um die Menschenmasse etwas zu steuern oder zu regulieren? 

Michael Gnos antwortet: Dem Verkehrsverein ist bewusst, dass es während gewissen Zeitpunkten zu 
einem grossen Gedränge kommen kann. Es ist allerdings sehr schwierig, diese zu vermeiden. Ein Ticket- 
oder Einlasssystem sei bewusst nicht angedacht. Die Sicherheit sei aber mit den getroffenen 
Massnahmen zu jeder Zeit gewährleistet.   

  



 

 

11. Ehrungen 

 Jürg Steinegger wird vom Vorstand verabschiedet und geehrt. Er war seit 2014 Vorstandmitglied und 
übernahm ab, 2017 das Amt des Vizepräsidenten. In all den Jahren hat er den Verein mit seinen 
innovativen Ideen und Projekten geprägt. Sein Einsatz wird mit einem grossen Applaus geehrt.  

 Jürg Steinegger richtet sich mit eigenen Worten an die Anwesenden und bedankt sich für die wertvolle 
Zusammenarbeit innerhalb des Vorstandes, mit der Gemeinde, der Genossamen und der KLS.  

 Thomas Ziegler, krankheitsbedingt abwesend, wird ebenfalls verabschiedet. Er war seit 2015 im Vorstand 
und war für alle handwerklichen Arbeiten zuständig und leitete das Projekt Weihnachtsmarkt.  

 Als letzte wurde Sandra Hollenstein verabschiedet. Sie arbeitet aktuell in den USA und hat sich deshalb 
entschieden, aus dem Vorstand auszutreten. Seit 2020 verantwortete sie gemeinsam mit Thomas Ziegler 
den Weihnachtsmarkt.  

 

 Michael bedankt sich bei allen Anwesenden, lädt zum anschliessenden Apéro ein und schliesst die GV. 

 

Protokoll: 
Verkehrsverein Altendorf, Julia Koller, Presse und Kommunikation, 
Altendorf 5.5.2023 


